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ATA DA 634ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 2 

CONSELHO FEDERAL DE ECONOMIA, REALIZADA 3 

NO DIA 30 DE JULHO DE 2011, EM CURITIBA-PR. 4 

 5 

 6 

PARTICIPANTES: Economistas Waldir Pereira Gomes e Mário Sérgio Fernandez Sallorenzo, 7 

Presidente e Vice-Presidente, respectivamente, além dos Conselheiros José Luiz Amaral 8 

Machado, Odisnei Antônio Bega, Paulo Brasil Corrêa de Mello, Ario Zimmermann, Julio Flávio 9 

Gameiro Miragaya, João Manoel Gonçalves Barbosa, Jin Whan Oh, Fabíola Andrea Leite de 10 

Paula, Carlos Eduardo Soares de Oliveira Júnior, Kanitar Aymoré Saboia Cordeiro, Roberto 11 

Bocaccio Piscitelli, Paulo Roberto Lucho, Ermes Tadeu Zapelini, Nei Jorge Correia Cardim, 12 

Fernando da Silva Ramos Filho, José Eustáquio Ribeiro Vieira Filho, Wellington Leonardo da 13 

Silva, Wilson Benício Siqueira, Carlos Alberto Gandolfo, Luiz Alberto de Souza Aranha Machado, 14 

Marcelo Pereira de Mendonça, Daniel Rodrigues Poit, Antonio Agenor Denardi e Paulo Dantas da 15 

Costa. Participaram ainda o Assessor Especial do COFECON, Econ. Carlos Roberto de Castro, a 16 

Coordenadora de Apoio ao Plenário Aline Tales Ferreira Sette, a Secretária da Sessão Celia 17 

Regina da Silva, o Assistente Administrativo Felipe Santos Burmann, o Procurador-Chefe Marcus 18 

Vilmon Teixeira dos Santos, a Auxiliar Administrativo  Jane Lopes da Silva e o Contador Antonio 19 

Tolentino. Registrada também a participação do Presidente do CORECON-SC, Econ. Paulo de 20 

Tarso Guilhon, e o Vice-Presidente do CORECON-PR, Econ. Eduardo Moreira Garcia. 21 

 22 

Abertura - Às nove horas e quatorze minutos do dia trinta de julho de dois mil e onze, o 23 

Presidente do COFECON, Econ. Waldir Pereira Gomes, iniciou os trabalhos da Seiscentésima 24 

Trigésima Quarta Sessão Plenária Ordinária do Conselho Federal de Economia agradecendo a 25 

presença de todos. Passou, a seguir, às justificativas de ausências, quais sejam: Cons. Cesar 26 

Homero Fernandes Lopes, por compromissos particulares, substituído pelo Cons. Carlos Eduardo 27 

Soares de Oliveira; Cons. Celina Martins Ramalho, por compromissos profissionais, substituída 28 

pelo Cons. Fernando da Silva Ramos Filho; Cons. Antônio Alberto Machado Pires Valença, por 29 

compromissos particulares, substituído pelo Cons. Nei Jorge Correa Cardim; Cons. Maximo Porto 30 

Seleme, por compromissos profissionais, substituído pelo Cons. Daniel Rodrigues Poit; Cons. 31 

Antonio Melki Junior, por compromissos particulares, sem substituição. O Presidente da Sessão 32 

informou ainda que a vacância proveniente do falecimento do Cons. Osmar Gonçalves Sepúlveda 33 

seria ocupada pelo Cons. Antonio Agenor Denardi. Colocadas em votação, as justificativas de 34 

ausência foram aprovadas por unanimidade. Expediente: Ata da Sessão Plenária anterior: 35 

Leitura, eventuais emendas e aprovação da Ata da 633ª Sessão Plenária Ordinária, realizada no 36 

dia 28 de maio de 2011, em Manaus. Colocada em votação, a ata foi aprovada por unanimidade. 37 

Informes da Presidência: O Presidente da Sessão informou que participou do Encontro dos 38 

Economistas do Sudeste, ocasião em que foi realizada Reunião das Comissões Temáticas, no 39 

período de 15 a 17 de junho de 2011, na cidade do Rio de Janeiro/RJ. Comunicou também que a 40 

Presidência do Conselho Federal esteve presente no XXV Encontro de Entidades de Economistas 41 

do Nordeste - XXV ENE, nos dias 21 a 23 de julho de 2011, em Maceió - AL. Dando continuidade, 42 

foi informado que foi concluído o processo licitatório para contração de empresa especializada em 43 

Assessoria Parlamentar e que nos próximos dias será assinado o contrato de prestação de 44 

serviços com a Empresa KFZ Consultoria Legislativa, Orçamentária e Auditoria. Salientou que 45 

o Banco do Nordeste do Brasil (BNB) anunciou que exigirá a Anotação de Responsabilidade 46 

Técnica (ART) nos projetos de financiamento elaborados por economistas ou escritórios de 47 

economia. A exigência vale para os estados em que o BNB atua: Alagoas, Bahia, Ceará, Espírito 48 

Santo, Maranhão, Paraíba, Pernambuco, Piauí, Rio Grande do Norte e Sergipe. Informou ainda 49 

que o documento será expedido pelos Conselhos Regionais de Economia. Comunicou ao Plenário 50 

que a informação foi enviada ao CORECON-CE por meio de ofício do Gabinete da Presidência do 51 

Banco, cuja sede se encontra no Ceará. Comunicou também que no exercício anterior a 52 

Presidência do COFECON se reuniu com o presidente do BNB, Roberto Smith, com o objetivo de 53 

garantir a exigência da participação de economistas nos projetos de viabilidade econômica. 54 
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Salientou que a exigência da ART configura uma conquista para a categoria dos economistas e 55 

um importante passo para valorização da profissão. Passou a seguir a palavra ao Cons. Daniel 56 

Rodrigues Poit o qual agradeceu a presença de todos durante a realização do VI Encontro de 57 

Economistas da Região Sul e o 3º Encontro Brasileiro de Auditoria, Avaliação e Perícia 58 

Econômico-Financeira. Informou ainda sobre a ausência da Presidente do CORECON-PR, Econ. 59 

Maria de Fátima Miranda, naquela Sessão em virtude do falecimento do seu genitor. Em seguida 60 

foi passada a palavra ao Econ. Thales de Souza Campos, Coordenador da Comissão 61 

Organizadora do XIX Congresso Brasileiro de Economistas - XIX CBE, o qual passou informações 62 

acerca da organização do evento abrangendo os temas: patrocínios que estão sendo pleiteados, 63 

procedimentos relativos às contratações, visando evitar problemas futuros, bem como divulgação 64 

de todo o Congresso. Foi passada a palavra aos conselheiros para que se manifestassem acerca 65 

do Congresso. O Cons. José Luiz Amaral Machado passou algumas informações em relação ao 66 

XIX CBE. Informou que a CTC tem um programa anual de auditorias e que dentro do programa 67 

estava prevista a realização de uma auditoria no CORECON-MS. Dando prosseguimento, o 68 

Coordenador da CTC comunicou que quando houve a visita da CTC naquele Regional não houve 69 

contato entre a Comissão do COFECON e todos os membros da Comissão de Tomada de Contas 70 

do CORECON-MS, estando presentes somente o Conselheiro Federal Paulo Salvatore Ponzini e 71 

apenas um membro daquela comissão. Comunicou ainda que até o momento não houve as 72 

contratações necessárias a realização do evento. O Economista concluiu informando que a CTC 73 

está insegura com relação à realização do evento. Foram feitos vários questionamentos ao 74 

Coordenador da Comissão Organizadora do XIX CBE, Econ. Thales de Souza Campos, os quais 75 

foram esclarecidos pelo Economista. Dando continuidade, o Presidente da Sessão registrou ainda 76 

a presença do Vice-Presidente do CORECON-PR, Econ. Eduardo Moreira Garcia e do Presidente 77 

do CORECON-SC, Econ. Paulo de Tarso Guilhon. Comunicou ainda que o Presidente do 78 

CORECON-RS, Econ. Geraldo Pinto Rodrigues da Fonseca, não pode estar presente por 79 

compromissos particulares. Informes dos Conselheiros Federais: O Vice-Presidente do 80 

COFECON, Mário Sérgio Sallorenzo, informou sobre a designação da comissão formada pela 81 

Vice-Presidência do COFECON e pelos Economistas Wellington Leonardo da Silva, João Manoel 82 

Gonçalves Barbosa e Paulo de Tarso Alves Guilhon a fim de tomar providências em relação às 83 

anuidades. O Vice-Presidente do CORECON-PR, Econ. Eduardo Moreira Garcia, agradeceu a 84 

Presença de todos nos eventos realizados pelo Regional e informou que o Regional está 85 

passando dificuldades quanto à cobrança das anuidades, salientou ainda sobre a existência de 86 

ações judiciais relacionadas ao assunto. O Presidente do CORECON-SC, Econ. Paulo de Tarso 87 

Guilhon, pediu a palavra para parabenizar o CORECON-PR pela realização do evento e para 88 

salientar que a situação das anuidades é grave. O Cons. Odisnei Antonio Bega informou que a 89 

Comissão de Tomada de Contas realizou uma auditoria no CORECON-MA e que foram 90 

solicitados alguns documentos àquele regional, mas que ainda não havia resposta do CORECON. 91 

O Cons. Jin Whan Oh parabenizou o CORECON-PR pelo evento. Dando prosseguimento o 92 

Conselheiro fez um relato referente ao grupo de trabalho criado para tratar dos problemas 93 

encontrados com o SISCAFW. Comunicou que foram realizadas reuniões com os CORECONs 94 

DF, RJ e SP. Durante as visitas foi feito contato com os gestores e os usuários do sistema a fim 95 

de diagnosticar os principais problemas encontrados no software. Informou também que foram 96 

feitas visitas a outros conselhos os quais também passam por algumas dificuldades no que tange 97 

ao uso do programa. Salientou que a foi feito contato com a empresa Implanta Informática e que a 98 

contratada ofereceu uma nova versão do sistema. Informou ainda que será instalada uma versão 99 

piloto nos Conselhos do RS, MG e SP. O Cons. Julio Flávio Gameiro Miragaya parabenizou o 100 

CORECON-PR pelos eventos realizados. Apresentou o novo número da Revista de Conjuntura do 101 

CORECON-DF. Dando prosseguimento o Conselheiro informou que a Comissão de Licitação 102 

concluiu a contratação da assessoria parlamentar e que o contrato será assinado nos próximos 103 

dias. Comunicou também sobre as tratativas entre o COFECON junto a Companhia Imobiliária de 104 

Brasília - TERRACAP, com o objetivo de pleitear uma nova sede para o COFECON em conjunto 105 

com o CORECON-DF. O Cons. Paulo Brasil Correa de Mello parabenizou a realização do XVI 106 

ENESUL, registrou a importância da realização das plenárias nas regiões onde são realizados os 107 

eventos regionais. Sugeriu que as próximas gestões continuem a realizar as plenárias junto aos 108 
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eventos regionais. Parabenizou o Conselheiro Jin Whan Oh pelo trabalho realizado em relação ao 109 

Sistema SISCAFW. Sugeriu que fosse oferecida uma homenagem ao Econ. João Paulo dos Reis 110 

Veloso pelos 80 anos e pela contribuição a Profissão do Economista. O Cons. Ario Zimmermann 111 

agradeceu a todos pelas manifestações quando assumiu a Pró-Reitoria de Planejamento e 112 

Administração da Universidade Federal do Rio Grande do Sul. O Cons. Kanitar Aymoré Saboia 113 

Cordeiro informou sobre a Comissão de Valorização Profissional a qual o coordenador estava 114 

ausente naquela Sessão. O Economista fez um breve relato sobre os trabalhos daquela comissão 115 

no sentido da confecção de um documento a ser dirigido aos Profissionais contemplando o 116 

sistema COFECON/CORECONs, bem como o campo profissional. Informou ainda que o material 117 

será apresentado ao Plenário oportunamente para aprovação.Comunicou ainda que a Comissão 118 

de Valorização profissional pretende produzir CDs a serem distribuídos aos CORECONs e as 119 

faculdades. A Cons. Fabíola Andrea Leite de Paula informou que fez um primeiro contato com o 120 

Deputado Federal do Rio Grande do Norte, Rogério Simonetti Marinho, para verificar a 121 

possibilidade de realização de uma solenidade em comemoração aos 60 Anos da Profissão do 122 

Economista. Comunicou ainda que o evento está previsto para o mês de agosto não 123 

necessariamente na primeira semana do mês. O Cons. Paulo Roberto Lucho parabenizou o 124 

Regional pela realização do XVI ENESUL. Informou também sobre o andamento das ações da 125 

Comissão de Planejamento Estratégico e Gestão. O Cons. Luiz Alberto de Souza Aranha 126 

Machado cumprimentou os CORECONs da Região Sul pela realização do evento. Parabenizou 127 

ainda o Cons. Julio Flávio Gameiro Miragaya pela apresentação do Mapa de Distribuição Espacial 128 

de Renda. Informou ainda que realizará palestras em alguns estados nos eventos relacionados a 129 

Semana do Economista. Pediu ainda atenção especial do COFECON ao Projeto de Lei nº 130 

7.811/2010 de autoria do Deputado Federal Arnaldo Faria de Sá que trata de peritos judiciais. O 131 

Cons. Ermes Tadeu Zapelini informou sobre a nova eleição realizada no CORECON-MT para 132 

renovação do terço do triênio do exercício de 2010. Comunicou ao Plenário que foi designado pelo 133 

Presidente do COFECON para acompanhar a eleição para escolha de Presidente daquele 134 

Regional, realizada no dia 19 de junho de 2011. O Cons. Fernando da Silva Ramos Filho 135 

parabenizou o CORECON-PR pela realização do XVI ENESUL, bem como Plenária do 136 

COFECON no mesmo Estado. O Cons. Daniel Rodrigues Poit solicitou que o Federal custeasse a 137 

participação dos Conselheiros Suplentes no XIX CBE. O Cons. Carlos Eduardo Soares de Oliveira 138 

Júnior solicitou que os Conselheiros ajudem na divulgação da Gincana Nacional que será 139 

realizada durante o XIX Congresso Brasileiro de Economistas. O Cons. José Eustáquio Ribeiro 140 

Vieira Filho informou que o prazo das inscrições para o XVII Prêmio Brasil de Economia - XVII 141 

PBE foi encerrado no dia 15/07 e que houve 48 trabalhos inscritos. Dando prosseguimento, o 142 

Conselheiro comunicou que houve pelo menos 3 trabalhos inscritos para cada categoria da 143 

premiação. Solicitou que fosse incluída, na programação do XIX CBE, que no dia 07 de setembro 144 

será a solenidade de entrega do XVII PBE. O Cons. Wellington Leonardo da Silva parabenizou a 145 

realização do XVI ENESUL. Informou que no dia 03/08 será concluída a primeira fase sobre os 146 

levantamentos dos fluxos de processos de cada unidade para o sistema que será desenvolvido 147 

em substituição ao SISCAFW. Comunicou que, uma vez finalizado, será feito o levantamento dos 148 

requisitos necessários a serem utilizados no novo sistema. No que tange a implantação da ART, 149 

informou que houve questionamentos enviados pelos Regionais, mas que foram respondidos. 150 

Comunicou ainda que alguns conselhos estavam cobrando pela ART e não pela certidão. Sugeriu 151 

que no próximo PBE fosse alterado o item do regulamento que trata do direito de publicação uma 152 

vez que no CORECON-RJ algumas pessoas não quiseram participar pelo fato de que no 153 

regulamento consta que a inscrição implica automática cessão gratuita dos direitos de publicação. 154 

O Cons. Marcelo Pereira de Mendonça informou que a comissão de comunicação pelos trabalhos 155 

já realizados. Informou que consta da pauta a alteração da nova logomarca para o Sistema 156 

COFECON/CORECONs. Salientou ainda sobre a implantação de um novo boletim informativo 157 

quinzenal que será enviado por e-mail contendo notícias do COFECON. Comunicou ainda sobre a 158 

confecção de um novo layout para a revista a qual terá como tema a Desindustrialização. 159 

Salientou também sobre a realização de uma campanha para divulgação da profissão durante a 160 

Semana do Economista. O Cons. José Luiz Amaral Machado fez um relato das ações da 161 

Comissão de Tomada de Contas no que tange aos recursos que os Regionais impetraram em 162 
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relação aos processos do Programa de Ação Imediata - PAI, mas que nenhum teve alteração da 163 

decisão já tomada pela CTC. O Cons. Paulo Dantas da Costa parabenizou o CORECON-PR pela 164 

realização do XVI ENESUL. Informou sobre a reformulação das normas que regem o Sistema, 165 

comunicou ainda que terão alguns processos relativos à Comissão de Normas e Procedimentos 166 

na pauta da reunião. O Cons. Roberto Bocaccio Piscitelli informou que foi convidado para assumir 167 

a coordenação da Comissão de Análise da Política Econômica. Dando continuidade, foi passada a 168 

palavra ao Assessor Especial do COFECON, Econ. Carlos Roberto de Castro que informou que é 169 

necessário que haja capacitação dos funcionários para que o Conselho coloque o Planejamento 170 

Estratégico em prática. O Presidente da Sessão solicitou a inclusão na pauta do processo nº 171 

15.029/2011 que trata de possibilidade de registros dos egressos do Curso de Graduação em 172 

Economia Empresarial pela FEA/USP. Em votação a inclusão foi aprovada por unanimidade. 173 

Ordem do Dia: Decisões Ad Referendum do Plenário: Resolução nº 1.854, de 10 de junho de 174 

2011: Cria e regula a Gincana Nacional de Economia - Processo nº 15.094/2011. O Presidente 175 

relatou que foi criada uma norma que trata da criação de uma Gincana em âmbito Nacional 176 

semelhante a já existente no CORECON-SP. Em votação a Resolução foi aprovada por 177 

unanimidade. Resolução nº 1.855, de 30 de junho de 2011: Dispõe sobre o Regulamento da 178 

Gincana Nacional de Economia 2011 - Processo nº 15.094/2011. O Presidente informou que foi 179 

editada uma resolução com a finalidade de disciplinar a Gincana Nacional de Economia. Em 180 

votação a Resolução foi aprovada por unanimidade. Resolução nº 1.856, de 30 de junho de 2011: 181 

Determina o encerramento do regime de intervenção imposto ao Conselho Regional de Economia 182 

da 3ª Região - PE - Processo nº 14.890/2010. Apresentação do Relatório de Intervenção. O 183 

Presidente informou sobre a Resolução criada decretando o fim da intervenção no CORECON-184 

PE. Em seguida foi passada a palavra ao Cons. Nei Jorge Correa Cardim que apresentou o 185 

relatório de intervenção do CORECON-PE. Informou que o a intervenção foi realizada no período 186 

17 de janeiro a 30 de julho de 2011. Dando continuidade o Cons. agradeceu a colaboração do 187 

Conselheiro Regional do CORECON-BA, Econ. Carlos Augusto Franco Magalhães, Procurador 188 

Chefe do COFECON, Advogado Marcus Vilmon Teixeira dos Santos, Cons. Federal Paulo Dantas 189 

da Costa, Assessor Especial do COFECON, Econ. Carlos Roberto de Castro, e o Superintendente 190 

do CORECON-BA, Econ. Bruno Pires Sacramento. Agradeceu também a Gerente Executiva do 191 

CORECON-PE, Adriana Costa Araújo, e demais funcionários daquele Regional. Registrou que 192 

houve um aumento da participação de Conselheiros Regionais durante a realização das Sessões 193 

Plenárias do CORECON. Dentre os itens abordados no relatório apresentado, puderam ter 194 

destaque: comparativo enfatizando o desequilíbrio financeiro; despesas e receitas dos anos 195 

anteriores e o exercício vigente; levantamento contendo os débitos existentes quando do início da 196 

intervenção; receitas nos exercícios de 2009, 2010 e 2011; situação das pessoas físicas e 197 

jurídicas inscritas em relação à adimplência e inadimplência. Dando continuidade o Conselheiro 198 

apresentou quadro contendo a situação dos novos registros; relatório das despesas telefônicas, 199 

com correios, passagens e diárias pagas ao profissional da implanta para conversão do sistema 200 

da versão Paradox para SQL-Server; passagens e diárias de deslocamento do interventor e 201 

equipe de apoio; evolução das despesas e receitas no período de 2009 e 2010; comparativo entre 202 

despesas e receitas em 2011; saldos bancários no exercício; fluxo de caixa dos meses de julho a 203 

dezembro de 2011. Apresentou recomendações no sentido de que a nova gestão do CORECON-204 

PE faça o acompanhamento permanente da situação do Regional, principalmente em aspectos 205 

como: controle financeiro e orçamentário; entendimento com o Ministério Público do Trabalho para 206 

solução da situação trabalhista da funcionária Ivonete de Melo Silva, dentre outros. Por fim o 207 

Conselheiro agradeceu a confiança do Plenário por tê-lo escolhido como interventor. Sugeriu 208 

ainda uma moção de aplauso ao Econ. Carlos Augusto Franco Magalhães pelo trabalho realizado 209 

frente aquela intervenção. O Cons. Paulo Roberto Lucho pediu a palavra para sugerir uma moção 210 

de aplauso pelo trabalho do interventor a qual foi acolhida por unanimidade. O Cons. Ermes 211 

Tadeu Zapelini registrou os cumprimentos ao Presidente do Federal e ao Conselheiro Interventor, 212 

Econ. Nei Jorge Correa Cardim. O Cons. Wellington Leonardo parabenizou o interventor pelo 213 

trabalho realizado e questionou quem iria orientar o estagiário a ser contratado pelo Regional. O 214 

Conselheiro Interventor respondeu que o estagiário iria trabalhar sob a orientação do Procurador 215 

do COFECON. O Cons. João Manoel parabenizou o conselheiro pelo trabalho realizado. Salientou 216 
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sobre a importância da solução dos assuntos pertinentes aos funcionários do Regional. Após a 217 

apresentação do relatório foi colocada em votação a Resolução e o relatório do Interventor os 218 

quais foram aprovados por unanimidade. Resolução nº 1.857, de 01 de julho de 2011: Prorroga o 219 

prazo para inscrições dos trabalhos para o XVII Prêmio Brasil de Economia - Processo nº 220 

14.941/2011. O Presidente da Sessão informou sobre a criação de uma norma visando prorrogar 221 

o prazo para inscrições no XVII PBE para o dia 15 de julho de 2011. Em votação a Resolução foi 222 

aprovada por unanimidade. Vacância de Cargo de Conselheiro Federal Efetivo - 1º Terço do 223 

Triênio (2010 - 2012) - Processo nº 14.312/2009. O Presidente do COFECON comunicou ao 224 

Plenário sobre a vacância do cargo do Cons. Osmar Gonçalves Sepúlveda em virtude do 225 

falecimento do Economista. Em seguida foi passada a palavra ao Cons. Paulo Dantas da Costa o 226 

qual propôs que a vaga fosse preenchida pelo Conselheiro Suplente Virgílio Pacheco de Araújo 227 

Neto. Em votação a proposta foi aprovada por unanimidade. Prêmio Personalidade Econômica 228 

do Ano - Processo nº 14.946/2011. O Conselheiro José Eustáquio iniciou o relato informando 229 

que o único nome que teve 3 indicações pelos CORECONs foi o  Ministro do Estado da Fazenda 230 

Guido Mantega. Em votação a proposta foi aprovada por unanimidade. Em discussão foi sugerida 231 

uma comenda a ser oferecida ao Econ. João Paulo dos Reis Veloso durante as solenidades em 232 

comemoração aos 60 Anos da Profissão. Relatório do Grupo de Trabalho instituído pela 233 

Portaria nº 50/2010 - Indicação de procedimentos para separação dos CORECONs AM e RR 234 

- Processo nº 14.929/2011. O Cons. Carlos Alberto Gandolfo apresentou ao plenário um relatório 235 

elaborado pelo grupo de trabalho instituído com a finalidade de separar os CORECONs AM e RR. 236 

Informou que a comissão solicitou documentos ao Regional, a fim de subsidiar os trabalhos do 237 

grupo, os quais não foram apresentados. Diante do exposto a comissão sugeriu o 238 

encaminhamento do processo a Comissão de Tomada de Contas - CTC a fim de verificar a 239 

situação do Regional, com especial atenção nos itens: registro de sessões plenárias ocorridas no 240 

Regional; verificação da constituição das comissões regimentais de Tomada de Contas e de 241 

Licitação; verificação da existência de plano de recuperação de créditos de anuidades vencidas; 242 

comprometimento do Presidente e Conselheiros Regionais no empenho de manter em dia e 243 

completa as informações contábeis a serem enviadas periodicamente ao COFECON. O Relator 244 

sugeriu que a CTC encaminhe sugestões e orientações de novos procedimentos para solucionar 245 

os problemas encontrados no CORECON-RR. Após ampla discussão foi colocada em votação a 246 

criação de nova comissão visando fazer um diagnóstico da situação e aponte sugestões ao 247 

Plenário de forma a resolver a situação do Regional a qual seria formada pelos Economistas Nei 248 

Jorge Correa Cardim, Carlos Alberto Gandolfo, Marcelo Pereira de Mendonça e o Assessor 249 

Especial do COFECON, Econ. Carlos Roberto de Castro. Em votação a proposta foi aprovada por 250 

unanimidade. Anotação de Responsabilidade Técnica - ART - Processo nº 14.799/2010 - 251 

Deliberação acerca dos valores mínimos e máximos para cobrança de Certidão de Acervo 252 

Técnico - CAT. O Cons. Wellington Leonardo da Silva apresentou ao Plenário proposta de 253 

Resolução cujo objetivo é estipular os valores mínimo e máximo para a cobrança de emolumentos 254 

referentes à emissão da Certidão de Acervo Técnico - CAT, emitida pelos Conselhos Regionais de 255 

Economia, para o exercício de 2011. Alteração do Regimento Interno do Conselho Federal de 256 

Economia - Capítulo XI - Das Comissões Permanentes e Temáticas - Processo nº 257 

15.129/2011. O Cons. Paulo Dantas da Costa apresentou uma proposta de alteração do artigo 58 258 

do Regimento Interno do COFECON, que trata da constituição da Comissão de Tomada de 259 

Contas - CTC. O Relator ressaltou ainda que, caso a proposta fosse aprovada, haveria 260 

necessidade de ser apreciada em duas sessões plenárias ordinárias consecutivas, conforme 261 

consta da Resolução nº 1.832/2010. Colocada em votação a proposta foi aprovada por 262 

unanimidade. Alteração do Manual de Procedimentos Contábeis e Financeiros - Processo nº 263 

15.130/2011: O Presidente informou que o processo seria retirado de pauta em virtude da 264 

ausência do Cons. Antonio Melki Junior. Programa de Trabalho da Comissão de Valorização 265 

Profissional - Processo nº 15.025/2011. O Presidente informou que o processo seria retirado de 266 

pauta em virtude da ausência do Cons. Maximo Porto Seleme. Programa de Trabalho da 267 

Comissão de Comunicação - Processo nº 15.117/2011: - Eleição de novas logomarcas para 268 

o Conselho Federal e Conselhos Regionais de Economia. O Cons. Marcelo Pereira de 269 

Mendonça iniciou o relato informando sobre uma reunião com a empresa Área Comunicação 270 
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Propaganda e Marketing Ltda para tratar sobre a elaboração de uma nova logomarca para o 271 

COFECON e os CORECONs. Informou ainda que a ideia seria utilizar símbolos que fizessem 272 

menção a profissão. Dando continuidade o Relator apresentou duas propostas para a nova 273 

logomarca a ser usado pelo COFECON e CORECONs. Em votação, a logomarca escolhida foi a 274 

de número um com 18 votos a favor, 3 votos para a segunda proposta e uma abstenção do Cons. 275 

Ermes Tadeu Zapelini o qual declarou não ter gostado de nenhuma das proposições. Pauta 276 

Complementar: Correspondências: Correspondências Recebidas e Expedidas - encaminhadas 277 

com antecedência para quaisquer informações adicionais. Não houve destaques. Apreciação de 278 

Processos Administrativos - Comissão de Tomada de Contas: Reformulação Orçamentária 279 

de 2010: Processo nº 15.039/11 (CORECON-MT). Balancete do 3º Trimestre de 2010: Processo 280 

nº 14.992/11 (CORECON-MT). Prestação de Contas de 2010: Processo nº 15.007/11 281 

(CORECON-BA). Proposta Orçamentária de 2011: Processo nº 14.920/10 (CORECON-MG); 282 

Processo nº 15.040/11 (CORECON-MT). Reformulação Orçamentária de 2011: Processo nº 283 

15.058/11 (CORECON-RO); Processo nº 15.083/11 (CORECON-SP); Processo nº 15.088/11 284 

(CORECON-MG). Balancete do 1º Trimestre de 2011: Processo nº 15.030/11 (CORECON-PA); 285 

Processo nº 15.034/11 (CORECON-AM); Processo nº 15.041/11 (CORECON-SE); Processo nº 286 

15.042/11 (CORECON-MG); Processo nº 15.046/11 (CORECON-RN); Processo nº 15.047/11 287 

(CORECON-DF); Processo nº 15.048/11 (CORECON-RJ); Processo nº 15.050/11 (CORECON-288 

PI); Processo nº 15.059/11 (CORECON-MA); Processo nº 15.060/11 (CORECON-PR); Processo 289 

nº 15.061/11 (CORECON-RO); Processo nº 15.065/11 (CORECON-RS); Processo nº 15.078/11 290 

(CORECON-BA); Processo nº 15.084/11 (CORECON-SP); Processo nº 15.085/11 (CORECON-291 

SC); Processo nº 15.092/11 (CORECON-ES); Processo nº 15.106/11 (CORECON-GO). 292 

Balancete do 2º Trimestre de 2011: Processo nº 15.100/11 (COFECON). Prestação de Contas 293 

de Auxílio Financeiro: Processo nº 14.560/10 (CORECON-SC); Processo nº 14.792/10 294 

(CORECON-RS); Processo nº 14.966/11 (CORECON-GO); Processo nº 14.977/11 (CORECON-295 

AM). Pareceres favoráveis as homologações. Colocados em votação os pareceres foram 296 

aprovados por unanimidade. Prestação de Contas Auxílio Financeiro - PAI: Processo nº 297 

14.143/09 (CORECON-AC). Parecer favorável a homologação com a ressalva de que há 298 

necessidade da devolução do valor de R$ 5.517,00. Colocado em votação o parecer foi aprovado 299 

por unanimidade. O Cons. Kanitar Aymoré Saboia Cordeiro registrou seu voto será pela 300 

homologação mas com a ressalva de que não haja liberação de recursos quando o Regional tiver 301 

pendências frente ao Federal. Comissão de Fiscalização e Registro Profissional: 302 

Cancelamento de Registro - Com Remissão de débitos: Processo nº 15.114/11 (CORECON-303 

RS) Interessado: Amilcar Barca da Silva Filho; Processo nº 15.044/11 (CORECON-AL) 304 

Interessado: Celio Costa de Oliveira; Processo nº 15.055/11 (CORECON-RO) Interessado: Hélcio 305 

Edson Pereira; Processo nº 15.053/11 (CORECON-RO) Interessado: Judson Baptista de Souza 306 

Lima; Processo nº 15.056/11 (CORECON-RO) Interessado: Rosely Mana Domingues; Processo 307 

nº 15.057/11 (CORECON-RO) Interessado: Jorge Brito dos Santos. Pareceres favoráveis aos 308 

cancelamentos com as respectivas remissões. Cancelamento de Registro - Sem Remissão de 309 

débitos: Processo nº 15.054/11 (CORECON-RO) Interessado: Reinaldo Gonçalves Ferreira. 310 

Parecer favorável ao cancelamento sem remissão. Recursos - Cancelamentos de Registros: 311 

Processo nº 15.087/11 (CORECON-MG) Interessado: Rodrigo Fontenelle Araújo Miranda; 312 

Processo nº 14.880/10 (CORECON-RS) Interessado: Gollo e Trema Consultoria e Assessoria 313 

Emp. Ltda.; Processo nº 15.086/11 (CORECON-MG) Interessado: Cristiane Chagas Siqueira. 314 

Pareceres não favoráveis. Recurso - Cancelamento de Registro: Processo nº 14.881/10 315 

(CORECON-RS) Interessado: PHD - Economia de Negócios S/C Ltda. Parecer favorável. 316 

Recurso - Suspensão de Registro: Processo nº 14.649/10 (CORECON-SP) Interessado: Lorena 317 

Rabarchi Graciano. Parecer não favorável. Cancelamento de Registro - Falecimento: Processo 318 

nº 15.077/11 (CORECON-AM) Interessado: Fábio Pereira de Lucena Bittencourt Filho; Processo 319 

nº 15.091/11 (CORECON-AM) Interessado: Deusdeth Simões Coelho. Pareceres favoráveis. 320 

Colocados em votação os relatos foram aprovados por unanimidade. Comissão de Normas e 321 

Procedimentos - Regimento Interno: Processo nº 14.916/11 Interessado: CORECON-RN; 322 

Processo nº 14.938/11 Interessado: CORECON-AP. Pareceres favoráveis as homologações. 323 

Colocados em votação os relatos foram aprovados por unanimidade. Despachos Executivos - 324 
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Auxílios Financeiros: Processo nº 15.011/11 (CORECON-PR) Assunto: XVI ENESUL Valor: R$ 325 

5.000,00; Processo nº 15.020/11 (CORECON-SC) Assunto: XVII Prêmio Catarinense de 326 

Economia 2011 Valor: R$ 3.000,00; Processo nº 15.024/11 (CORECON-PA) Assunto: Prêmio de 327 

Monografia “Prof. Armando Correa Pinto” Valor: R$ 3.000,00; Processo nº 15.067/11 (CORECON-328 

MG) Assunto: 3ª Gincana Mineira de Economia Valor: R$ 5.000,00; Processo nº 15.026/11 329 

(CORECON-PR) Assunto: III Encontro Brasileiro de Avaliação, Auditoria, Perícia e Profissionais 330 

de Mercado em Economia e Finanças Valor: R$ 3.000,00; Processo nº 15.098/11 (CORECON-331 

AM) Assunto: Semana do Economista - 2011 Valor: R$ 3.000,00; Processo nº 15.105/11 332 

(CORECON-GO) Assunto: VI Prêmio de Monografia “Leopoldo de Bulhões” Valor: R$ 3.000,00; 333 

Processo nº 15.107/11 (CORECON-ES) Assunto: Elaboração de vídeo da Profissão do 334 

Economista Valor: R$ 3.000,00; Processo nº 15.052/11 (CORECON-SP) Assunto: 9ª Gincana 335 

Brasileira de Economia Valor: R$ 10.000,00; Processo nº 15.093/11 (CORECON-ES) Assunto: 336 

XVI Prêmio ES de Economia - 2011 Valor: R$ 3.000,00; Processo nº 14.956/11 (CORECON-AM) 337 

Assunto: Projeto Técnico de Reforma da Sede Valor: R$ 3.000,00; Processo nº 15.115/11 338 

(CORECON-GO) Assunto: Semana do Economista - 2011 Valor: R$ 3.000,00; Processo nº 339 

14.651/2010 (CORECON-MS) Assunto: XIX CBE - 2011 Valor: R$ 180.000,00 (condicionado a 340 

regularização de pendências); Processo nº 15.113/2011 (CORECON-CE) Assunto: Semana do 341 

Economista - 2011 Valor: R$ 3.000,00 (condicionado a regularização de pendências). Colocados 342 

em votação os relatos foram aprovados por unanimidade. Comissão de Educação: Processo 343 

15.029/2011 Interessado: Sistema COFECON/CORECONs Assunto: Consulta acerca de 344 

possibilidade de registro para os egressos do Curso de Graduação em Economia Empresarial 345 

pela FEA/USP. O Relator do Processo, Econ. Mário Sérgio Fernandez Sallorenzo, apresentou ao 346 

Plenário parecer favorável aos registros, condicionada a comprovação da devida autorização do 347 

curso junto aos órgãos competentes. Colocado em votação o relato foi aprovado por unanimidade. 348 

Outros Assuntos: O Presidente da Sessão passou a palavra ao Cons. Wellington Leonardo da 349 

Silva o qual informou sobre a matéria publicada na revista Veja intitulada “Sou Réu” em que o Sr. 350 

Claudio de Moura Castro tece críticas a respeito de alguns conselhos de fiscalização profissional 351 

dentre os quais o Conselho Federal de Economista. Após ampla discussão o plenário decidiu que 352 

seria feita uma consulta ao setor Jurídico do COFECON para verificar a possibilidade de ingressar 353 

com uma ação judicial contra o articulista. E nada mais havendo a tratar, o Presidente do 354 

COFECON, Econ. Waldir Pereira Gomes encerrou os trabalhos as dezenove e cinquenta e quatro 355 

minutos, dos quais eu, Celia Regina da Silva, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, 356 

vai assinada por mim e pelo Presidente da Sessão. Curitiba, trinta de julho de dois mil e onze.  357 

 358 
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